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Посчитали - 
прослезились

Счетная палата РФ выявила нару-
шения в реализации приоритетного 
проекта “Безопасные и качественные 
дороги” в Новокузнецке и Кемерове в 
2017 году.
В частности, в Кемеровской и Новокуз-

нецкой агломерациях заключены контрак-
ты на установку светофорных объектов 
в целях сокращения мест концентраций 
ДТП, хотя ряд улиц, на которых преду-
смотрены эти работы, к местам концент-
рации ДТП, согласно закону, не относятся. 
Кроме того, в ходе визуального осмотра авто-
дорог инспекторы Счетной палаты выявили 
ненадлежащее качество выполненных 
работ: уже в октябре на некоторых участках 
были зафиксированы колейность, просадка 
покрытия и люков, неровность верхнего 
слоя, застой воды и другие дефекты. 

Спрос ищет
предложение 

В 2018 году в Новокузнецке пройдет 
170 ярмарок вакансий. Об этом сообщил 
Центр занятости населения. 
Крупнейшей станет апрельская “Все-

кузбасская ярмарка вакансий”, в которой 
примут участие порядка ста работода-
телей из Новокузнецка и юга Кузбасса. 
С марта по сентябрь пройдут отраслевые 
ярмарки вакансий, адресованные соиска-
телям работы в жилищно-коммунальном 
хозяйстве, торговле, угледобывающей 
отрасли и в сфере образования. 

Сто классных 
акций 

Восемь мини-проектов, представ-
ленных школьниками Новокузнецка, 
участвовали в финале городского кон-
курса социально значимой деятельности 
“100 классных акций”. 
По итогам публичной защиты в номи-

нации “Реализованные проекты” лучшим 
признан проект “Кузница чистоты” Дома 
детского творчества № 5, в номинации 
“Стартап” - проект “Цвети, наш город-
сад!” школы № 112. Среди призеров кон-
курса - ассоциация волонтеров “Доброе 
дело” детско-юношеского центра “Орион” и 
школы № 69 и 47. 

“Лыжня России”
зовёт!

Всероссийская массовая гонка 
“Лыжня России” пройдет 10 февраля в 
Новокузнецке.
Всех любителей лыжного спорта от мала 

до велика приглашают в парк культуры и 
отдыха “Водный”. Именно там “нарежут” 
различные дистанции, в зависимости от 
возраста и квалификации. А самый мас-
совый и демократичный забег состоится 
на 2 километра. “Участники соревнований 
допускаются только при наличии допуска 
врача и полиса (оригинала) страхования 
жизни и здоровья от несчастного случая, 
которые предоставляются в комиссию по 
допуску участников”, - сообщает городской 
спорткомитет.

Победил 
сибирский стиль
Новокузнецкая пара выиграла глав-

ный приз Всероссийского турнира по 
танцевальному спорту, который прошел 
в Москве, среди девушек и юношей в 
возрастной группе 14 - 15 лет.
Участники выступали в дисциплине 

“европейская программа”. На паркет вышло 
98 танцевальных пар, среди которых были 
новокузнечане Илья Завьялов и Арина 
Перевозчикова, представляющие танце-
вально-спортивный клуб “Сибирский 
стиль”. Они заняли первое место. Трени-
руют танцоров Злата Якимова и Данил 
Недопекин.

Одним абзацем
В 10-раундовом поединке, прошедшем в 

рамках вечера бокса в Сочи, Михаил Алоян 
раздельным решением судей в легчайшей 
весовой категории победил никарагуанца 
Александра Эспиносу. Любопытно, что 
во всех четырех своих боях на профес-
сиональном ринге Алоян пока встречался 
исключительно с никарагуанцами.

Скандал вокруг руководства муници-
пальным предприятием Новокузнецка 
“Горкомсервис” докатился до Москвы. 
Что творится “во глубине сибирских руд”, 
заинтересовало депутатов Госдумы. На 
областном и городском уровнях скандал 
пытаются “притушить”.

До декабря прошлого года МП “Го-
родской коммунальный сервис” осо-

бого внимания к себе не привлекало. Зани-
мались потихоньку организацией работы 
муниципальных бань, устройством муни-
ципальных платных стоянок, содержа-
нием штрафстоянок. Нареканий на работу 
возглавившей в 2015 году “Горкомсервис” 
Ирины Демченко не было. Напротив, 
Ирину Алексеевну благодарили за то, что 
исхитрилась открыть закрытую несколько 
лет назад баню в Абагуре, капитально отре-
монтировать баню на улице Народной, 59, 
в Кузнецком районе.

Надо сказать, что бани всегда были убы-
точны - тарифы для населения (150 - 200 
рублей за час) не покрывают себестои-
мости (порядка 390 рублей, со слов Дем-
ченко), но больше люди платить не смогут. 
Деятельность эта скорее социальная, чем 
коммерческая. “Выровнять ситуацию”, 
покрыть часть убытков, предприятию 
помогают платные стоянки. Стоянка у 
“Глобуса” действует достаточно давно; у 
БЦ “Сити” была открыта в конце минув-
шего года, но потом ее деятельность из-за 
отсутствия согласований приостановлена. 
Еще одну стоянку планировалось открыть 
у “Ники”.

Но в конце ноября 2017-го Ирина 
Демченко сломала ногу и “села на 

больничный”. Назначила на время вре-
менной нетрудоспособности исполня-
ющим обязанности руководителя своего 
заместителя. Однако вскоре узнала, что ее 
вместе с замом пытаются отстранить.

“8 декабря к моему заместителю 
пришли двое мужчин, Шебалин С.В. и 
Исайков А.В., которые потребовали при-
нять Исайкова на работу заместителем 
директора, запросили бухгалтерскую 
документацию и стали давать указания. 
На заявлении стояла виза начальника 
УДКХиБ А.В. Горшенина”. 

В связи с нарушением порядка приема 
на работу и запретом принимать новых 
сотрудников вышеназванным господам 
было отказано. Об инциденте проинфор-
мировали директора Ирину Демченко, 
которая 11 декабря на костылях при-
ковыляла на рабочее место. “Ко мне в 
кабинет пришли Шебалин с Исайковым, 
заявившие о намерении взять управление 
предприятием в свои руки и о том, что они 
действуют по указанию заместителя главы 
города Андрея Федорчука...” - сообщила 
она. 

Опустим подробности длинной и не 
очень красивой истории “разборок” со 
строптивым директором, в которых принял 
участие и сам Федорчук, и другие высоко-
поставленные чиновники. Итогом стало 
назначение с 12 января на время болезни 
руководителя и. о. директора МП “Гор-
комсервис” некоей Стрельниковой М.С., 
а также прием ею ряда сотрудников на 
“знаковые” места в муниципальном пред-
приятии. 

При этом находящаяся на больничном 
Демченко приезжала на работу на кос-
тылях практически ежедневно. В январе 
она направила жалобу на действия 
должностных лиц в городскую прокура-
туру. Инцидент получил огласку.

Мы задали несколько вопросов по 
данной теме главе Новокузнецка 

Сергею КУЗНЕЦОВУ. Ответы предо-
ставила пресс-служба городской админи-
страции:

- 12 декабря 2017 года... поступило уве-
домление от ИФНС по Центральному 
району Новокузнецка, в котором сообща-
лось о большой просроченной задолжен-
ности МП “Горкомсервис” по налогам. По 
состоянию на 06.12.2017 года общая задол-
женность МП “Горкомсервис” по обяза-
тельным платежам составила 2 068 806,69 
рубля... На счета предприятия было нало-
жено инкассовое поручение. 

Исходя из указанных выше обстоя-
тельств, принято решение о вмешательстве 
администрации города в деятельность МП 
“Горкомсервис”... Создана специальная 

комиссия для оценки финансово-хозяйст-
венной деятельности предприятия МП 
“Горкомсервис”. Проверки комиссии дока-
зали неэффективность работы руководства 
предприятия. Вопрос с погашением нало-
говой задолженности не решался. 

Для того, чтобы разобраться в сло-
жившейся тупиковой ситуации и найти 
выход, учредителем предприятия (КУМИ 
города Новокузнецка) было принято 
решение назначить на период больнич-
ного И.А. Демченко и. о. директора МП 
“Горкомсервис” М.С. Стрельникову (по 
срочному договору). 

При этом процедура трудоустройства 
М.С. Стрельниковой была проведена 
некорректно, ущемив права И.А. Дем-
ченко. В целях недопущения конфликта 
между администрацией города и руко-
водством МП “Горкомсервис” 2 февраля 
2018 года мною была проведена встреча 
с И.А. Демченко, все разногласия были 
сняты. И.А. Демченко приступит к своим 
обязанностям после выхода с больничного, 
М.С. Стрельникова будет уволена. 

- Как вы расцениваете фактический 
отказ и. о. директора МП “Горкомсервис” 
Стрельниковой М.С. от участия в кон-
курсе на эксплуатацию штрафстоянок 
(последний срок подачи документов - 
9 февраля, до сих пор документы не 
поданы и не готовятся)?

- М.С. Стрельникова не отказывалась 
от участия в конкурсе на эксплуатацию 
штрафстоянок. Невозможность участия 
в данном конкурсе обусловлена непога-
шенной налоговой задолженностью. Кроме 
того, МП “Горкомсервис” не обладает необ-
ходимым имуществом, что тоже является 
важным условием участия в конкурсе. 

- По информации И.А. Демченко, “в 
кассе предприятия находятся средства 
в сумме более 420 тысяч рублей. При 
этом и. о. директора МП “Горком-
сервис” М.С. Стрельниковой умышленно 
не гасится задолженность перед РСО, 
создаются предпосылки к банкротству 
предприятия”. Одобряете ли вы такие 
действия М.С. Стрельниковой?

- Деятельность и. о. директора МП “Гор-
комсервис” М.С. Стрельниковой направ-
лена в первую очередь на перераспреде-
ление финансовых потоков для погашения 
просроченной задолженности по налогам и 
разблокирование счетов предприятия. При 
этом эта работа никоим образом не отража-
ется на текущей финансово-хозяйственной 
деятельности предприятия. 

- Как вы оцениваете действия А.В. Фе-
дорчука в ходе данного конфликта?

- Специальная комиссия, в которую 
входил и заместитель главы города по 
вопросам взаимодействия с админист-
ративными органами, ГО и ЧС А.В. Фе-
дорчук, призвана стабилизировать финан-
сово-хозяйственную деятельность МП 
“Горкомсервис”. При этом прослежива-
ются элементы некорректного исполнения 
данной работы. В настоящее время ведется 
административный и правовой анализ 
всех действий комиссии, по результатам 
которого будут приняты соответствующие 
решения. 

- Чем обусловлена смена ГРБС для МП 
“Горкомсервис”?

- Решение о передаче функций и пол-
номочий отраслевого (функционального) 
органа администрации города Новокуз-
нецка в отношении МП города Новокуз-
нецка “Городской коммунальный сервис” 
от управления дорожно-коммунального 
хозяйства и благоустройства управлению 
мобилизационной подготовки, админи-
стративных органов, ГО и ЧС отменено. 
ГРБСом для МП “Горкомсервис” оста-
ется управление дорожно-коммунального 
хозяйства и благоустройства. 

- Что будет с предприятием, коллек-
тивом, муниципальными банями?

- В течение 2018 года планируется 
вывести предприятие из финансового 
кризиса, сделать его рентабельным. МП 
“Горкомсервис” выполняет жизненно 
важные функции для населения Ново-
кузнецка - все они будут сохранены. 
Жители города и впредь смогут пользо-
ваться услугами муниципальных бань и 
штрафстоянок. Оптимизации коллектива 
не планируется. 

Сергей Бабиков.

Стропальщики надежно 
обвязывают пушку с 
двух концов тросами 

и краном снимают ее с лафета, 
стоящего у Кузнецкого полубас-
тиона. Затем тяжелая техника 
ползет по земляному валу вверх 
и перевозит с площадки еще два 
орудия. В музее-заповеднике 
“Кузнецкая крепость” с 1 фев-
раля начались масштабные рес-
таврационные работы.

Крепости без малого 200 лет. 
За два века ее архитектурные 
и военно-фортификационные 
объекты претерпели немало 
изменений, некоторые были 
утрачены. В 1846 году Куз-
нецкую крепость сняли с балан-
са Военного министерства, на ее 
территории была организована 
тюрьма для уголовных преступ-
ников, которая в Гражданскую 
войну была сожжена. Было 
время, когда крепость была в 
полном забвении, разрушилась 
почти до фундамента.

В канун 380-летия Новокуз-
нецка началось возрождение 
исторического памятника. 
В 1998 году было проведено 
строительство на Барнаульской 
башне и примыкающих к ней 
полубастионах, тогда же специ-
алистами ЗСМК были отлиты 
чугунные пушки. Сейчас сто-
ящие на Кузнецком полубас-
тионе орудия бережно спустили 
на территорию заповедника, 
чтобы не повредить во время 
проведения земляных работ. 

Еще в 2016 году в музее 
прошли предварительное гео-
логическое обследование, в 
прошлом году шли проектные 
работы. Как рассказала дирек-
тор заповедника Юлия Костю-
ченко: “Самое сложное будет 
выбрать землю Кузнецкого 
полубастиона. Ни мы, ни рес-
тавраторы до конца не пони-
мают, что там. С 1998 года нет 
документов. Все станем про-
водить опытным путем, будем 
смотреть, как он чувствует себя 
внутри. 

Почему этот объект выбрали 
под реставрацию? Годы и при-
рода не пощадили кладку и 
облицовку бутовым камнем. 
Осадки вымывают раствор, 
камни выпадают,  образу-
ются трещины. Полубастион 

рушится.  Внутри трещин 
фактически нет, а снаружи их 
много”. 

Ближе к весне, по словам 
Юлии Владимировны, в полу-
бастионе будет проведено внут-
реннее армирование, на стены 
поставят заплатки, сделают 
качественную ливневку. Самая 
ювелирная работа - реставрация 
наружного камня. Работы 
будут проводить реставраторы 
с лицензиями Министерства 
культуры РФ из Перми. Таких 
профессионалов в России 
единицы. Финансирование 
пройдет в рамках федеральной 
программы празднования 400-
летия Новокузнецка.

Кроме работ по укреплению 
кладки Кузнецкого полубас-
тиона планируется обустрой-

ство на нем новой смотровой 
площадки, на которой посе-
тителям для хорошего пано-
рамного осмотра предложат 
бинокли. Внутри, в помещении 
около 100 квадратных метров, 
планируется организовать 
современное фондохранилище.

Музей-заповедник “Куз-
нецкая крепость” с первого 
февраля частично закрывается. 
Как заверила Юлия Костю-
ченко: “Кроме Кузнецкого полу-
бастиона, части зоны отдыха и 
памятника Путилову, остальная  
территория и все экспозиции 
будут работать без изменений. 
Полностью музей-заповедник 
планируют открыть к 400-летию 
Новокузнецка”.

Ольга Волкова.
Александр Бокин (фото).

Реставрация

-
венной деятельности предприятия МП 

-
зали неэффективность работы руководства зали неэффективность работы руководства 

Стропальщики надежно 

Реставрация

Накинут трос
на пушку туго

Не по Хуану сомбреро

По информации Кузбасского регио-
нального отделения Фонда соци-
ального страхования, с 1 января 2018 
года в соответствии с федеральным 
законодательством установлен единый 
порядок индексации выплат - один раз в 
год с 1 февраля исходя из коэффициента 
индексации, определяемого Правитель-
ством РФ в соответствии с фактическим 
индексом потребительских цен за пре-
дыдущий год. Официально инфляция в 
2017 году составила 2,5 процента (вместо 
прогнозируемых сначала 3,2 процента), 
поэтому с 1 февраля 2018 года установлен 
коэффициент индексации 1,025.

В связи с этим на этот коэффициент 
увеличиваются размеры пособий 

гражданам, имеющим детей. Пособие по 
беременности и родам, которое выплачива-
ется женщинам, уволенным в связи с лик-
видацией организаций и прекращением дея-
тельности в качестве индивидуальных пред-

принимателей, а также в связи с прекраще-
нием деятельности физическими лицами, 
чья профессиональная деятельность под-
лежит государственной регистрации или 
лицензированию, в течение двенадцати 
месяцев до признания их безработными 
составит с учетом районного коэффициента 
817,01 рубля. Такое же пособие полагается 
единовременно женщинам, вставшим на 
учет в медицинских организациях в ранние 
сроки беременности. 

Единовременное пособие при рождении 
ребенка - 21786,82 рубля. Минимальный 
размер ежемесячного пособия по уходу за 
первым ребенком - 4085,03 рубля, пособия 
за вторым и последующими детьми - 
8170,05 рубля. 

Также увеличивается предельный размер 
социального пособия на погребение. Его 
размер с учетом районного коэффици-
ента - 7411,70 рубля.

Ольга Осипова.

Социальная поддержка

Выплаты проиндексировали
В январских квитанциях по счетам 

за жилищно-коммунальные услуги 
появилась новая строка: “ОДН водоот-
ведение”. Как и положено, она входит в 
состав услуги “содержание жилья”. 

Новшеством это не является: оплата 
водоотведения в отношении обще-

домовых нужд предусмотрена Правилами 
предоставления коммунальных услуг (по-
становление Правительства РФ № 354). 
Жильцы оплачивают эту услугу по норма-
тиву, который складывается из нормативов 
потребления холодной воды на ОДН и 
горячей воды на ОДН. В Кемеровской 
области эти нормативы были утверждены 
постановлением Региональной энергети-
ческой комиссии в мае 2017 года и зависят 
от категории жилых помещений и этаж-
ности дома. 

На вопрос, будет ли теперь этот платеж 
постоянным, оператор “Жилкомцентра”, 
ответила, что “это внедряется по всему 
городу”. Но у жителей, которые в эти дни 
получают квитанции за январь, навер-
няка возникнут вопросы: каким образом 
используются системы канализации и 
водоотведения при содержании общедо-
мого имущества? После влажной уборки 
подъезда работник управляющей ком-
пании чаще выливает грязную воду на 
газон или под ближайшее дерево. Мусоро-
проводы и мусорные камеры, которые надо 
мыть, есть не во всех домах. При поливе 
придомовой территории канализация тем 
более не нужна. Так за что платить от 20 
до 70 копеек в месяц за квадратный метр 
общей площади? 

Анна Лиханова.

В дебрях жилкомхоза

С новым платежом!

“Легковые машины пропускаем, БелАЗы тормозим. С 
полицией как себя вести? Вопрос простой: арестован? - 

Нет. - Задержан? - Нет. - Значит, отпустите, пошел дальше. Если 
задержан, сопротивление не оказывать. Никаких экстремистских 
лозунгов мы не выдвигаем, никаких политических требований. 
Мы боремся, мы спасаем свою русскую землю. Мы блокируем 
этот разрез, не даем БелАЗам ходить туда-сюда. Потому что здесь 
совершено преступление, недонесено в казну государства много 
миллиардов, закапывают нас, нарушают все наши права по сани-
тарно-защитным зонам, по восстановлению плодородного слоя и 
многое другое...”

Владимир Горенков, инициатор акции, уверен в себе, напорист, 
убедителен. В 12 часов несколько десятков человек по его команде 
выходят на технологическую дорогу между двумя участками раз-
реза, разделенных автотрассой “Новокузнецк - Костенково” (кто 
проезжал, не мог не заметить светофор, периодически прегражда-
ющий проезд для того, чтобы очередной БелАЗ пересек автодорогу), 
Люди выражают решимость не пропускать тяжелую карьерную тех-
нику. С обеих сторон на “бузотеров” недружелюбно посматривают 
сотрудники разреза. Полицейские акции не препятствуют, только 
отгоняют отдельных граждан подальше от автотрассы: технологи-
ческую дорогу перекрывайте, но не движение на Костенково.

Горенков крут: в своей ушанке-шлемо-
фоне напоминает командира-танкиста, 
режет правду-матку в лицо и главе района 
Дмитрию Беспалову, который приехал на 
место ЧП вместе с заместителями, и под-
полковнику полиции, который также тут 
же. Простой мужик, кузнец из Апанаса. До 
прошлого года, пока разрезы не “взяли за 

жабры” и его, и десятки тысяч таких же сельчан, он и не помышлял 
заниматься никакой “политикой”... 

Народ тоже подтягивается, сыплет претензиями. У Беспалова 
спрашивают, почему разрез “Березовский” превысил сан-

зону (вместо тысячи метров до жилья, мол, осталось всего около 
трехсот) и продолжает “зарывать” поселок... Почему не проводится 
рекультивация... Почему отличную автодорогу на Костенково, под 
которую подрываются угольщики (в одном месте осталось всего 
около двадцати метров) собираются ликвидировать, зато без про-
екта строится другая дорога, щебеночная. Глава района пытается 
уйти от вопросов, заявляет, что в дела угольщиков он вторгаться 
не имеет права, и что они там у себя делают, не знает. Уверяет, что 
решение по ликвидации автодороги на Костенково еще не принято, 
пытается уговорить граждан разойтись, освободить проезд для 
техники, а достигать соглашений нужно не тут, а в кабинете. Нет, 

отвечают ему, инициативная группа уже несколько месяцев что-то 
вместе с вами решает, да все никак не решит.

“Весь цикл жалоб мы прошли. Все письма возвращаются в район. 
Беспалову, главам разрезов. Те над нами смеются. Сколько чинов-
ников у нас в стране - 22 %, все остальное народ. Так вот давайте 
покажем, что мы народ. Пусть увидят нашу силу! Выработаем тре-
бования, посмотрим, как будем дежурить”, - ораторствует Горенков. 
Участники блокирования поддерживают лидера.

На дорогу выезжают и замирают на ней три автомобиля участ-
ников акции. Не проехать.

Где-то к 13 часам из Новокузнецка приезжает группа молодых 
людей со значками “Навальный”, присоединяется к акции. Но 
просто стоять молодежи скучно - они идут “на разборки” к предста-
вителям разреза, начинается перепалка. Тут уже на помощь службе 
безопасности из вахтовки выходит человек двадцать в робах. 
Работники разреза предъявляют свои претензии “навальнятам”. 
Едва не доходит до потасовки. После “обмена мнениями” молодежь 
понемногу ретируется на прежние позиции.

У въезда на технологическую дорогу, где участники акции осу-
ществляют блокирование, становится более людно, пришло “под-
крепление” из соседних сел. Ждут представителя прокуратуры.

Наконец, в пятом часу на место прибыла заместитель проку-
рора Новокузнецкого района Нина Рычкова. Она, со слов 

участников акции, пообщалась с ними и пообещала содействие 
в наведении порядка. При содействии районной администрации 
в течение ближайших дней будет проведен “круглый стол” с 
участием федеральных структур - Роспотребнадзора, Росприрод-
надзора, Роснедр и других, для пресечения нарушений и перевода 
взаимодействия в мирное русло. Такие обещания прозвучали, они 
удовлетворили граждан.

“В 17.30 акция приостановлена, - сообщил нам Владимир 
Горенков. - Но если законность не будет восстановлена, мы остав-
ляем за собой право возобновить ее”.

Кирилл Донцов. Пётр Бобров (фото).

Конфликт

Заряженному танку в дуло не глядят 
Третьего февраля в течение дня
группа местных жителей блокировала 
технологическую дорогу разреза “Берёзовский” 
под Новокузнецком
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